ANÁLISIS DEL LENGUAJE POLÍTICO

(ESTUDIO LINGUISTICO)

Ponforme

Tesis Doctoral presentada en la Facultad de Filología de la Universidad de Barcelona por EMILIA ANGLADA ARBOIX.

Director de la Tesis:
Doctor D. FRANCISCO MARSÁ GÓMEZ.

Barcelona, Abril, 1984.

Ate les elecciones generales

Manifiesto enctoral del



En las elecciones del 15 de junio de 1977 el pueblo de Cataluña votó por la democracia, por la autonomía, por una soci dad más justa y solidaria. Para cambiar las cosas.

La Constitución refrendada el 6 de diciembre de 1978 ha enterrado el franquismo y ha dado a Espana un marco político democratico, unas reglas del juego en las cuales podemos participar todos.

El país ha entrado, pues, decididamente en la vía de normalización democra". A. Pero ésta no es una vía fácil. En un contexto internacional de crisis económica y de creciente ofensiva política e ideológica del capitalismo, la situación económica en el Estado espanol, a pesar de la dismunución de la inflación y de la mejoría en la balanza de pagos, empeora, repercutiendo sobre el poder adquisitivo de los salarios e incrementando de manera gravísima el paro. El terrorismo persiste y se muya, orientándose cada vez mas últimamente contra las fuerzas armadas y la magistratura. Se aviva la extrema derecha, y en el seno del ejército se producen movimientos que pretenden cuestionar el proceso democrático.

Esta situación y estos peligros producen una lógica desilusión entre muchos de los que habían creído que la democracia política inauguraba una epoca nueva, de endetazamiento y reconstrucción nacional, después de 40 años de dictadura fascista.

¿Quién es responsable de esta situación? ¿Quién es responsable de las actuales dificultades económicas y políticas?

No es responsable la democracia, como dicen los nostálgicos del franquismo, ocultando que las dificultades de hoy son en gran medida la consecuencia inevitable de 40 años de gobierno tiránico y corrupto. Los partidos políticos no son responsables, y menos aún los partidos democráticos y de izquierda.

La causa de las dificulatades presentes se encuentra en el hecho de que, a pesar de los avances democráticos, numerosos mecanismos del aparato del estado continuan en manos de personas de mentalidad franquista, que ponen todos los obstáculos posibles al progreso de la democració. Se encuentra en el hecho de que los nueltados a continuan en manos de personajes impopulares designados a dedo bajo el franquismo y vinculados a intereses minoritarios. Y también se encuentra en el hecho de que el poder económico—que continúa en manos de una reducida olirgarquía— es incapaz de dar trabajo a todos y de promover una distribución justa del producto nacional, y eso a pesar de que al país no le faltan recursos para que todos los ciudadanos puedan vivir.

Los comunistas habíamos reclamado un acuerdo entre todas las fuerzas democráticas para consolidar en España la forme de la litación de la formación de la formación de la formación de la formación de la gobierno de concentración de un gobierno compuesto por los grupos políticos de más amplia representación en las Cortes, con el apoyo de otras fuerzas, a fin de abordar sin demora la solución de los problemas pendientes. Pero el gobierno Suárez, por intereses de partido, ha convocado elecciones generales. Unas elecciones que retrasan y dificultan la solución de los problemas económicos y políticos y las autonomías. Que obstaculizan el normal funcionamiento de la administración...

Y eso en un momento en que el terrorismo se convierte en un peligro cada vez más grave para las propias instituciones democráticas. Un peligro que la derecha utiliza para excitar a algunos sectores de las fuerzas armadas, para atemorizar a la población y reforzar las posiciones conservadoras. Un peligro que sólo puede ser conjurado con una decidida política de cambios democráticos y establecimiento decidido de las autonomías, especialmente la de Cataluña y la de Euskada. Un peligro que exige superar la ambiguedad de un gobierno que no ha sabido abordar

con determinación la l'emocratización necesaria de las luerzas de orden público, de un gobierno que no ha puesto los medios para una política eficaz y democrática de defensa del orden público y seguridad de los ciudadanos. Un peligro que reclama una identificación entre el pueblo y el ejército, entre el pueblo y las fuerzas de orden público, y el cumplimiento estricto por parte de las fuerzas armadas del papel que les asigna la Constitución.

El PSUC quería las elecciones municipales en primer lugar. Quería el Estatuto . Y quería que los partidos dedicasen toda su energía a resolver los problemas concretos de los ciudadanos.

Sin embargo, una vez convocadas las elecciones le islativas, el PSUC luchará por convertirlas en un instrumento para hacer funcionar y avanzar la democracia. Para resolver los problemas económicos y sociales. Para conseguir, con el Estatuto, una Generalitat plenamente democrática. Para hacer todo los con el beríos habras e hecho co los últimos veinte meses y no se hizo.

Ahora, poder hacerlo dependerá de las elecciones De la participación de los trabajadores, los jóvenes, las mujeres y la mayoría de los ciudadanos en las elecciones. Y de su resultado.

Si las elecciones refuerzan a la derecha y al centro, el nuevo gobierno aplicará la Constitución interpretándola según los intereses de la derecha y el gran capital. Pretenderá marginar a los trabajadores y a las clases populares de los centros de decisión política y econômica. Intentará recortar el Estatuto y las autonomías. Estimulará, con su política, la inestabilidad.

En cambio, si las elecciones refuerzan las posiciones de la izquierda y, en particular, de los comunistas, será posible un acuerdo sobre un programa de gobierno mayoritario de signo democráuco y progresista. Un programa para consolidar

noce el derecho a la autonomía de Cataluña y de las restantes nacionalidades y regiones de España. Una Constitución que permite cambios profundos en las estructuras económicas.

El PSUC ha defendido y aplicado una política de unidad catalana. Una política que ha contribuído decisivamente a conseguir la Generalitat provisional. Que ha posibilitado la formación de un gobierno preautonómico en el que están representadas las fuerzas democráticas más importantes. Una política que ha permitido elaborar un proyecto de Estatuto que recoge las aspiraciones por las que ha luchado el pueblo catalán durante tantos años y que integraron el programa electoral del PSUC y de otras fuerzas democráticas el 15 de junio. Un Estatuto que puede ser el marco para la recuperación del autegobierno, de los derechos y las libertades de Catalunya.

Una política que ha sido y es una garantía para la paz y el orden democrático, para la convivencia

El PSUC ha defendido, dentro y fuera del Parlamento español, los derechos de los obreros, de los empleados, de los campesinos y de todas las capas populares. Ha luchado contra el paro, por la plena ocupación y por subsidios suficientes para todos los parados. Por el mantenimiento global del poder adquisitivo de los salarios. Por la reforma de la Seguridad Social. Se ha esforzado por acabar con la discriminación de los jóvenes y las mujeres. Por mejorar las pensiones e impedir la marginación de los jubilados. Ha reclamado medidas efectivas para ayudar a la pequeña y mediana empresa, los trabajadores autónomos y el campesinado.

El PSUC ha impulsado un sindicalismo de clasé, fime rático, que aspira a la únidad sindical. Ha dado todo su apoyo al sindicato de Comisiones Obreras, que se ha destacado como la primera fuerza sindical del país y como la más consecuente defensora de los intereses de los trabajadores. Ha defensora de los intereses de los trabajadores. Ha de-

realmente la democracia. Un programa económico y social al servicio de los asalariados del campo y de la ciudad, de los campesinos, de los trabajadores autónomos, de los pequeños y medianos empresarios y comerciantes, de los artesanos, de los profesionales e intelectuales, de los funcionarios, de los jubilados y pensionistas, de los jóvenes y de las mujeres, de todos los sectores populares.

¿QUE HEMOS HECHO HASTA AHORA LOS COMUNISTAS?

El PSUC fue a las elecciones del 15 de junio de 1977 con el crédito que le otorgaban años y años de combate incansable, de sacrificios, de tenacidad, en las condiciones más adversas de la clandestinidad y la represión franquista. Hoy vamos a las elecciones con el crédito que nos otorga año y medio de actividad política abierta. El pueblo de Cataluña tiene hoy nuevos elementos para juzgarnos no sólo como un partido de resistencia, sino también como un partido capaz de hacer una política constructiva, un partido serio y responsable. El PSUC ha demostrado en estos meses su firmeza en la defensa de Cataluña y la democracia, en la defensa de los intereses de la clase abrera yde todo el pueblo. Ha demostrado ser un partido capaz de defender siempre el interés general. Ha demostrado estar arraigado en el pueblo trabajador. Ha demostrado tener iniciativa de gobierno, tanto en las Cortes como en la Generalitat, y tener hombres y mujeres con capacidad para las tareas de gobierno.

Junto con el PCE, el PSUC ha contribuído a elaborar una Constitución democrática, que, a pesar de sus limitaciones, declara y garantiza el ejercicio de las libertades fundamentales: mayoría de edad a los 18 años, igualdad entre el hombre y la mujer, abolición de la pena de muerte, libertad religiosa, y separación entre liglesia y Estado, libertades de expresión, reunión y asociación, derechos de huelga y sindicación. Una Constitución basada en la soberanía del pueblo. Una Constitución que reco-

fendido los derechos sindicales, la amnistía laboral , la restitución del patrimonio sindical.

Los diputados comunistas han presentado más de cincuenta proposiciones de ley e interpelaciones parlamentarias. Han sido los primeros en reclamar la mayoría de edad a los 18 años. Han intervenido en la reforma del Código Penal propiciando la despenalización del adulterio y los anticonceptivos. Han defendido la amnistía para la mujer. Han presentado una ley del divorcio. Han presentado una proposición no de ley sobre el incumplimiento de los Pactos de la Moncloa. Han presentado una proposición de ley sobre las víctimas y represaliados de la guerra civil. Han presentado un proyecto de Código de los Derechos de los Trabajadores y otro de Estatuto de RTVE. Se han hecho portavoces de iniciativas de Comisiones Obreras y de la "Unió de Pagesos" (en particular sobre la ley de fincas mejorables, la ley de seguros agrarios y la ley de arrendamientos rústicos). Gracias a su intervención se ha rectificado un importante aspecto de la ley de elecciones municipales el sistema de elección de los alcaldes. Han intervenido decisivamente en la legislación sobre gestión de centros educativos, estatuto del profesorado y ley de autonomía uni-

Los diputados del PSUC han hecho gestiones ante la administración del Estado en favor de los intereses de los trabajadores de empresas en crisis o en conflicto, del campesinado, de los barrios de las grandes ciudades, de los sectores sociales marginados.

El grupo parlamentario comunista (PCE-PSUC) ha impulsado y defendido los Pactos de la Moncloa, que han impedido que la política económica del gobierno estuviera exclusivamente al servicio de una minoría de privilegiados; que han permitido aumentar las pensiones; que han frenado la inflación y han contribuído a mejorar la balanza de pagos. Y ha reclamado con insistencia la creación de un órgano de control y aplicación de los Pactos

que hubiera impedido al gobierno Suárez incumplirlos en detrimento de los intereses de los trabajadores. El PSUC, como el PCE, está libre de responsabilidades en lo que respecta al no cumplimiento de estos Pactos.

El PSUC ha defendido unas relaciones exteriores de Fspaña que afiancen su independencia y contribuyan a la defensa de la paz y la libertad de los pueblos. Ha apoyado a los emigrados en el extranjero, así como a los trabajadores extranjeros e inmigrados políticos que residen en Cataluña.

El PSUC ha sido fiel al compromiso que adquirió el 15 de junio ante el pueblo de Cataluña. Ha hecho mucho, más de lo que parecía posible hacer, porque ha sabido hacerse portavoz de las aspiraciones de los trabajadores y de la inmensa mayoría del pueblo.

PARTIDO DE LA CLASE OBRERA, PARTIDO NACIONAL CATALAN, HA DEMOS-TRADO SER EL PARTIDO DE LOS TRABAJA-DORES, DE LA AUTONOMIA. DE LA LIBER-TAD.

LOS PROBLEMAS MAS URGENTES DEL MOMENTO

Han pasado veinte meses y las cosas han empezado a cambiar. Pero son muchos los problemas pendientes. La democracia apenas empieza a funcionar. En machas de las instituciones del Estado y de la Administración no ha habido cambios. Ni en la radio y la televisión, que el gobierno ha utilizado para hacer política de partido (liquidando, en el caso de la televisión catalana, los mejores programas imponiendo un rigido control a través de directivos de la época franquista). Ni en los ayuntamientos, que han continuado en manos de los alcaldes y concejales nombrados por las autoridades franquistas.

y que dote a la empresa pública de un estatuto deniocrático. Que asegure más escuelas y más viviendas. Que ayude a la pequeña y la media empresa. Que acerque las rentas de los sectores agrarios a las de los otros sectores. Que prepare la agricultura y la industria españolas para el ingreso en el Mercado Común. Apoyaremos las iniciativas del sindicato de Comisiones Obreras y de la "Unió de Pagesos" para salir de la crisis. Lucharemos para que las poblaciones afectadas puedan decidir sobre la utilización de sus recursos naturales en el marco de los intereses globales de Cataluña.

En suma, los comunistas propugnaremos una política al servicio de los intereses de los trabajadores. Y defenderemos particularmente las categorías más perjudicadas y marcinadas de la población: entre clias los desocupados, los jubilados y pensionistas, los habitantes de los suburbios más abandonados y de las comarcas más deprimidas. Procuraremos que se haga una efectiva política de cara a la promoción comens. Continuaremos luchando por la plemitud de derechos de la mujer.

El PSUC llevará hasta el final la lucha por el Estatuto de Autonomía, en Cataluña y en las Cortes e-panolas, con el apoyo decidido del PCE, que es el partido español más consecuente en la defensa de las libertades nacionales. El PSUC luchará por la plena normalización de la lengua catalana, por el desarrollo de las instituciones de cultura, empezando por la escuela y la universidad. Por una televisión catalana y democrática.

11 PSUC defiende una Cataluña para todos los cataluña y frabajan en ella, sin discriminaciones entre los nacidos aquí y los nacidos fuera, entre catalanoparlantes y castellanoparlantes. El PSUC entiende que la piena normalización lingúistica y cultural de Cataluña no es contradictoria, sino al contrario, con el pleno respeto a los inmigrados. El PSUC, sin abandonar nunca su defensa de los derechos nacionales de Cataluña, se opondrá a todo lo que pueda discriminar a los inmigrados y a todo lo

Li mayoría de la población ha continuado sufiriendo las consecuencias de la crisis económica. Los precios han subido más que los salarios. El paro ha aumentado considerablemente. Muchas empresas pequeñas y medianas han cerrado. Los campesinos pagan mucho más que lo que reciben por la Seguridad Social, y los productos del campo continúan pagándose a precio» que arruinan las explotaciones familiares en beneficio exclusivo de los monopolios. No se estimula el cooperativismo. Desde el gobierno se niega representatividad a la "Unió de Pagesos" y a la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (C.O.A.G.), favoreciendo las Cámaras Agrarias.

Las grandes ciudades se hacen cada vez más inhabitables. Los transportes son insuficientes. La vivienda es cada vez más cara. Escasean las zonas verdes. La sanidad pública no funciona. La enseñanza es deficiente y se degrada.

La Generalitat recibe los traspasos de servicios con cuentagotas y choca, a la hora de resolver los problemas de Cataluña, con la actitud recelosa y centralista del gobierno.

Las cosas no han cambiado tanto como hubicramos querido. Habíamos propuesto unos pactos político-económicos y el gobierno Suárez ha dictado una política económica por decreto. Una política que pretende congelar los salarios y que no alivia el drama del paro.

QUE PROPONEMOS LOS COMUNISTAS?

Los comunistas vamos a las elecciones proponiendo al pueblo de Catatuna un programa centrado en tres objetivos prioritarios: consolidar la democracia, luchar contra la crisis económica y ganar la autonomía para Cataluña.

Para consolidar la Jemocracia continuaremos propugnando la formación de un gobierno español

que pueda crear enfrentamientos entre catalanoparlantes y castellanoparlantes, entre catalanes de origen y de adopción.

capaz de llevar a la práctica un programa ampliamente mayoritario, con fuerza suficiente para avanzar en la vía de la reforma democrática de las instituciones del estado y la modernización del ejército, y de un desarrollo legislative democrático y avanzado de la Constitución. Capaz de dar seguridad y estabilidad al país para salir de la crisis económica. Capaz de encontrar salidas políticas al problema del terrorismo. Defenderemos enérgicamente la libertad de expresión y todas las libertades básicas inscritas en la Constitución.

Para luchar contra la crisis económica, defenderemos una política económica orientada hacia un nuevo modelo económico. Que cree puestos de trabajo para los desocupados, especialmente los jóvenes y las mujeres. Que aumente los salarios y las pensiones, especialmente los más bajos. Que dote a los trabajadores de instrumentos de control de la Seguridad Social y el crédito oficial. Que reconocca plenamente los derechos de los trabajadores en la empresa y en el conjunto de la sociedad mediante un Código de los Derechos de los Trabajadores. Que refuerce el papel del sector público de la economía

VOTAR PSUC ES VOTAR A FAVOR DE ESTE PROGRAMA. ES LA MFJOR GARANTIA DE QUE ESTE PROGRAMA SE APLIQUE. Y CUANTOS MAS DIPUTADOS COMUNISTAS HAYA EN EL PARLAMENTO ESPAÑOL Y EN LA ASAMBLEA DE PARLAMENTARIOS DE CATALUÑA, MAS POSIBILIDADES HABRA DE QUE SE APLIQUE EFECTIVAMENTE.

El PSUC entiende que las actuales elecciones se han de colocar bajo el signo de la unidad catalana. El Estatuto aún no ha sido aprobado en las Cortes, no tenemos Generalitat y Parlament de Cataluña elegidos por el pueblo. La disolución de las Cortes decidida por el presidente Suárez lo aplaza todo y abre nuevos interrogantes y nuevas incertidumbres sobre el proceso autonómico.

De acuerdo con el momento actual y fiel a su trayectoria unitaria en defensa de los intereses nacionales, el PSUC propuso y defendió hasta agotar todas las posibilidades la reconducción de la "Entesa dels Catalans" como coalición electoral para el Senado. El rechazo de nuestra propuesta por parte del Partit dels Socialistes de Catalunya, Convergência Democrática de Catalunya y los otros partidos que participaron en la "Entesa", no desarmó ni debilitó la voluntad del PSUC de lograr una presencia catalana unitaria en el Senado. Es por eso que, de acuerdo con Josep Benet y otros senadores de la "Entesa", propone una candidatura unitaria para el Senado que recoge la tradición y el espíritu de la untigua "Entesa", candidatura presentada por agrupaciones de electores en las cuatro circunscripciones catalanas.

omponentes de esta candidatura se fijan como acograna constituir una única minor fa unitaria catalana en el Senado, con el objetivo prioritario de conseguir la rápida aprobación del proyecto de Estatuto elaborado por la Asamblea de Parlamentarios de Cataluña y las leyes orgánicas que condicionarán su contenido.

El apoyo decidido del PSUC a esta candidatura forma parte de nuestra política tendente a fortalecer y desarrollar la unidad conseguida por las fuerzas democráticas catalanas en la elaboración del Estatuto y en el Consell provisional de la Generalitat.

Los comunistas hemos propuesto un programa común de gobierno con el Partit dels Socialistes de Catalunya (P.S.C.- P.S.O.E.) y con Convergência Democratica de Catalunya. Hemos defendido la necesidad de un entendimiento y de pactos de gobierno en los municipios, Hemos ofrecido a todas las fuerzas democraticas un pacto para desarrollar las comarcas, para iniciar el proceso de recomarcaliza-

hospitales y centros de salud. Que atiendan las necesidades de los niños y de los jóvenes, promoviendo instalaciones deportivas, centros culturales y de recreo. Que mejoren los transportes. Que conserven y amplien el patrimonio artístico

Votar PSUC en las elecciones legislativas es votar a favor de la construcción de unos ayuntamientos democráticos.

¡TRABAJADORES, CAMPESINOS, MUJERES Y HOMBRES DE CATALUÑA!

No es momento de inhibiciones ni de absentismo ante la vida política. Todos tenemos que participar si queremos que se arregle una situación política que no es fácil y que necesita del concurso de todos.

El PSUC llama a todos los catalanes a participar, a ser protagonistas de tivos y constantes en los barios, en los centros de trabajo y en el ámbito municipal. Y a participar con el voto.

El PSUC llama particularmente a los jóvenes de Cataluña a incorporarse en la lucha política por un futuro mejor, y a ejercer por vez primera en unas elecciones legislativas el derecho de voto a partir de los 18 años.

Votar PSUC es votar por las libertades, el progreso social y la autonomía de Cataluña.

Votar PSUC es votar por las aspiraciones de los trabajadores y de los campesinos, de las capas populares. Es votar para que la lucha contra el paro sea considerada como la tarea más importante hoy. Es votar por una mayor presencia del pueblo trabajador en los centros de poder.

Votar PSUC es votar por la pre-socion de la cultura del pueblo. Es votar por la plena recuperación lingüística y cultural de Cataluña, junto con la deción de Cataluña al día siguiente de las elecciones municipales. Para impulsar la constitución de asambleas de municipios a nivel comarcal e intercomarcal que sean el marco de coordinación de las distintas zonas territoriales.

El PSUC ha proclamado su voluntad de mantener y reconducir, después de las elecciones, un Consell de la Generalitat de unidad catalana, de defender unitariamente en las futuras Cortes el proyecto
de Estatuto aprobado por la Asamblea de Parlamentarios de Cataluña el mes de diciembre de 1978 y de
procurar que, en el plazo más breve posible, se convoquen las elecciones al Parlamento catalán, cuya
constitución supondrá el fin de la Generalitat provisional y la entrada en vigor del Estatuto. Nosotros hemos propuesto al parlamentario más votado
el 15 de junio, el independiente Josep Benet, como
candidato de todos aquellos que quieren una Generalitat y un Estatuto democráticos, a President de
la Generalitat.

Hemos hecho y continuaremos haciendo esta política.

Las actuales elecciones legislativas se celebrarán poco antes de las muncipales. El PSUC atribuye una gran importancia a estas elecciones municipales, las primeras del postfranquismo, porque permitirán dar un salto adelante en la democratización del país y acercar la democracia a los problemas concretos de la población.

Una Cataluña que quiere autogobernarse necesita una completa red de poderes locales democráticos y representativos. Autónomos, honestos y responsables. Abiertos a la participación de todos. Sensibles a los problemas de los ciudadanos. Unos poderes locales gobernados con programas de mayoría. Programas que aseguren poder vivir en los pueblos, en las ciudades, en las comarcas. Que aborden la resolución de los problemas urbanísticos. Que se propongan conservar y mejorar el medio natural, atender especialmente los barrios más degradados, construir viviendas, escuelas, zonas verdes,

fensa de los derechos de los inmigrados. Es votar para que se acaben los desequilibrios comarcales, por el crecimiento armónico, racional y equilibrado de nuestra tierra, por la protección de nuestra naturaleza.

Votar PSUC es pronunciarse por el avance hacia el socialismo en libertad. Hacia una sociedad socialista, más justa, humana y solidaria. Sin explotación ni opresión. Sin discriminaciones. En la que la mujer tenga la plenitud de derechos que le corresponden como ser humano. En la que la juventud encuentre oportunidades y sentido a la vida.

Votar PSUC es votar útil. Es votar a favor de una política de responsabilidad y de eficacia. Es votar por la política que ha permitido que las cosas em piecen a cambiar. Es votar para que de verdad cambien las cosas.

El Comité Central del PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNY V.

TRODUCCIO

La CANDIDATURA D'UNITAT POPULAR PEL SO-CIALISME, no es producte d'un acord antre partite amb la presència en ella d'alguns independents mes o menys significats, sinó que ha sorgit d'un larg prodes de discusió en nuclis de base de diferents sectors de la societat catalana, recollint l'esperit de flutra unitaria forjada pel poble català al llarg de la seva llutra per a recuperar la propia identitat. Els homes i dones que avui integren la C.U.P.S. han sorgit com a representatius d'aquests sectors i s'han compromés, an cas de sorrir elegits a convertir-se, en l'expressió institucional de tot aquest moviment de dinamització popular que desde la mateixa base sorgeix dia a dia.

Al igual que la C.U.P.S., el Programa no ha estat producte de l'elaboració dins les quatre pareit d'un laboratori, sinò que reflexa fidelment tot un prodes de discusió i elaboració per part d'aquells actors que donen vida a aquesta alternativa d'UNITAT POPULAR PEL SOCIALISME. Es per aixó que podem afirmar que el Program respon a la concepció que de la democracia i el socialisme tanim aquells que donem suport a aquesta Candidatura. Concepció que es basa en la necessaria participació popular en tots el terrenys de l'acció política, participació que no volem limitada a l'avarcici del vot cada cert tempa, sinó fonamentalment a la pretica, participació que no volem limitada a l'avarcici del vot cada cert tempa, sinó fonamentalment a la predia construeix irraginente de futur. El predia de juny obtinguem i que son molt importants, esperem apresed d'un projecte molt mis aleccions del proper 15 de juny obtinguem i que son molt importants, esperem apresed d'un projecte molt mis aleccions de vinamització popular que a la regada que vasque rres i pel socialisme, vagi creant les condicions necessaries per assolir els objectius programatics que possem a la confrontació pública i al necessari debat entre les más amples capes de les classes populars.

Aquest Programa que teniu a les vostres mans, no es un Programa tancat, sinó que resta obert a totes aquelles aportacions que desde els diversos sectors es vagin ent. Aquest Programa es en definitiva un intent que estem segurs serà èxitos, d'obrir un procès que integri a la gran majoria de les classes populars a la dinàmica de la lluita per una Catalunya Lliure i Socialista.

L- MIDES D'APLICACIO INMEDIATA

Rebuig del Projecte de "Consell General de Catalunya", 1 restabliment provisional dels principis i institucions configurats en l'Estatut d'Autonomia del 1932.
Formació, d'un Govern Provisional de la Generalitat
presidit pel seu actual President, senyor Josep Tarrapresidit pel seu actual President, senyor Josep Tarradellas, le missió del qual sigui la conyocatoria a elecciopa gi perfament constituent català en el terma de 90
distruccion.

Annistia inmediata per a tots els presos polítics i retorn de tots els extiliats, condemnats o represaliats per la seva flujta contra el régim franquista; amnistia per, a fes dones condemnades per les lleis que les discriminan, derogació de les mateixes; amnistia pels funcionaris, i militars republicans separats, de les seves funciona. Reconeixement de tots els seus drets als mutitats de guerra, republicans; despenalització de la homosexualitat i derogació de la llei de perillositat socials. Reforma del sistema pentanciari, revisió dels propesses, inconeixament dels seus drets civils i polítics.

Constituted, de tots els partits polítics, organitzacions levenils, sindicais i associacions obraras i populette, casa estant de nome perde, acques i popu-

Abolició de la pena de mort il derogació de tôta la legislació "repressiva". Destrucció dels antocedents de tots els afectats per aquesta legislació fins el moment de la seva derogació.

Derogació de tota la legislació vigent que discrimina i penalitza a la dona en els terrenys sexual, familiar, laboral, patrimonial, etc. Legaltzació del divorci tenint en compte les condicions d'inferiorist en que es troba la dona: Reconsistement d'iguals derts a la mare soltera i supressió de tipus de filiació diferents. Legaltzació de l'avortament aprovada per la Generalitat i la legalització dels anti-conceptius incicent els dos aspectes en la seguretat

En el camí de l'abolició de la prostitució: persecució enèrgica als proxenetes; dret a disposar de mitjans sanitaris al seu servei i a la deguda formació professional.

II.- PER LA CONSECUCIO DE LES LLIBERTATS NACIONALS

— Oberture d'un procés constituent on les décigleix la forma d'estat i de govern, jense cap ment la linitació per a la defensa de l'alternativà repúblicana! es jarant telsi la no ingerència estatal en les materies d'exclusiva competència del Govern-Authorm Ostalà, permetiral pobble de Catalunya décidir sobre les seves relacions amb la resta de les nacions i regions de l'Éstat, j especialment amb la resta de les serveis à competències compressos en l'Estatut d'Autonomia a les institucions carala nes. Autonomia fiscal i creació d'una calxa de compensació entre les diferents nacions i regions de compensació entre les diferents nacions i regions eles l'Estat. Control del Govern autònom sobre sotres eles l'Caixes d'Estatyi de Catalunya.

Reconeixement del dret d'autodeterminació, ustantitus de la reconeixe de

BERTATS DEMOCRATIQUES ... 103 EACH AND THE LES LIA-

Reconeixement efectiu dels drats d'associació, reunió, manifestació, vaga, expresió, atc., sense cap altre limitació que aquella que eseguti la no vulneració dels interessos de les classes, populats. Declarar fora, de la lei jes organitzacions de capacia felixista, resent al necesamina de les leis que regulen el drat d'associació i permeten l'ingerència estatal.

Investigació i sanció dels funcionaris que directal ment o indirectament siguin responsables dels mals tractes contra els lluitadors antifranquistas o contra qualsevol detingut. Dissolució de les policies polítiques a altres organismes repressius amb destrucció dels saus arxius. Separació de les forces armades dels elements felixistes i democratizació intarpa.

– Majorla d'edat a tots els efectes als 18 anys. IV. – SORTIR DE LA CRISI ECONOMICA: SORTIR. DEL CAPITALISME EN CRISI Ens trobem en el fons d'una crisi que afecta no als que l'han provocat i s'han enriquit sense mesura en els darrers 40 anys, sino justament a les capes més sensi-